

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 30 de Junio de 1937

Núm. 296

Valmaseda, el formidable núcleo de comunicaciones, ha caído en poder de nuestras fuerzas

Una compañía enemiga rindió honores a las tropas de España

El Sabugal, San Miguel, Anongla, Portelo y Antillano han sido victoriosamente conquistados

En Córdoba se alcanzan importantes posiciones

Santander se ocupará en una fecha que el Mando tiene meditada

Bilbao, 29.—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS). Que lo de Santander se considera poco más que un preparado para una marcha que el mando tiene meditada y no quiere anticipar, es síntoma de las actividades que se notan en muchos sitios hacia las que ya habría tomado rumbo si no fuese por la satisfacción de ver la magnificencia con que se ha aposentado Aguirre en el palacio de la Magdalena, y también por evitar que un éxito profesional Informe prematuramente a quien no nos interesa que se cubra antes de tiempo.

En el bimotor que se extravió en Zarauz llevaban sus pasajeros Prieto, de Vizcaya y Navarra, conseguida en Francia. Ese interés hacia nuestros periódicos, demuestra que toda cautela que se adopte respecto a nuestras iniciativas es poco ante el acuciado interés que se demuestra por conocerlas; ahora bien, lo que sí creo que no habrá ninguna causa que obligue a ocultarlo, es que el enemigo no tendrá descanso, porque el mando quiere apurar los días largos. Algunos pueblos que se creían postergados u olvidados, verán pronto, dentro de poco tiempo, como se despeja su situación y las audacias enemigas se vuelvan contra la retaguardia. Escasas semanas bastarán para esa comprobación. Vamos a gran tren, a ganar tiempo y a que las heridas no tengan tiempo de cicatrizarse y hacer olvidar sus dolores.

Por si hubiera algún recelo de que esto ha de ser así, González Peña, buen discípulo de su maestro Indalecio, la hizo en Santander en donde pasó algunos días, probablemente de acuerdo con Bruno Alonso y Belarmino Tomás, dejándoles sin luz cuando era más necesaria. González Peña levantó el ancla con todos los fondos con que pudo hacerse y los asturianos dicen, que aconsejados por él, andan a tiros con los santanderinos porque en la retirada hacia su región se llevan hasta los escasos viveres de que se puede disponer. La población ha provocado varios motines contra ese egoísmo, pues los dirigentes, al recibir las pro-

testas, se inhibieron y González Peña o Belarmino Tomás, uno de los dos, todavía se atrevió a decirse "llevarse todo lo que les era necesario o de lo que suponían que podían carecer, porque Franco ya alimentaría a los hambrientos de Santander cuando llegase, que había de ser antes de que los necesitados se murieran. Hay que esperar que gran parte del saqueo se pueda recuperar, porque una vez que Santander se rinda, ¿qué podrá hacer Asturias completamente bloqueada?

En algunos de los barcos rojos apresados por los nacionales han sido halladas verdaderas fortunas en metálico, que los que durante este año fueron dueños de la situación en la zona revolucionaria enviaban al extranjero. Las luchas en las calles de Santander son diarias y a todas horas los anarquistas han desplazado a los correligionarios de Bruno Alonso, de los cuales muchos han pagado ya la contribución de sangre que derraman. Es la justicia de Dios que

nunca se desmiente. Lfia por una y diente por diente; pero lo que me resisto a creerlos, de tan monstruosos como son los que relatan. Los asturianos han detenido al que fué alcalde de San Sebastián, Sasian, que con un individuo llamado Cacho y el inspector de Prisiones, Aristiguieta, se disponían a fugarse con un millón de pesetas.

Estamos perdidos

Bilbao, 29 (por «El Fugitivo»). Hemos de reconocer que las emisoras rojas han acabado por dar cuenta de la ocupación de Bilbao por las tropas del general Franco. En su encantadora modestia, las radios del enemigo se han resistido durante largo tiempo en comunicar a los que les escuchan una noticia tan halagadora para el marxismo. Han aplazado todo lo posible para no provocar un exceso de optimismo.

Por fin, el Gobierno de Valencia no ha tenido más remedio que condescender para que el pueblo participe en la victoria.

Aproximadamente, la noticia se dió de esta guisa, o mejor aún, se guiso de esta manera.

«La toma de Bilbao por los facciosos constituye un tremendo error de los facciosos. Los facciosos han contribuido así a que cese la pre-ocupación de Bilbao, que era una especie de pesadilla para el Gobierno de Valencia.

El problema de Bilbao; cede su

puesto en el Gabinete de Negrín y de su ilustre ventriculo—Indalecio Prieto—a otros graves problemas que esperan soluciones urgentes y habían sido soslayados a cambio de atender al frente de Vizcaya—problemas que entrarán ahora en la órbita de las atenciones inmediatas.

Por otra parte, la caída de Bilbao permitirá que la defensa de Santander pueda ser más perfecta».

Así se expresan las radios rojas aproximadamente. Las radios rojas resultan admirables. La argumentación es maravillosa. No han insistido demasiado, porque el pueblo democrático no debe entregarse con demasiado entusiasmo a la alegría. Es verdad que las tropas rojas, admirablemente unidas a los heroicos guardias, han conseguido que el Ejército nacional se apodere de Bilbao mediante una serie de admirables operaciones de retroceso; pero conviene que el pueblo marxista no se duerma sobre los laureles, no se figure que con la

retirada que le ha valido el haber perdido Bilbao significa que han ganado la guerra. Hay que obligar al enemigo a que tome todavía más capitales. Bien está el recibir con verdadero entusiasmo esa pérdida de Bilbao, pero sin exageración y sin locuras.

Pero nosotros pensamos en la maravillosa descripción del marxismo y en la clara inteligencia de sus dirigentes.

Cuando el mundo entero, con una interpretación simplista de las batallas, pensaba que la conquista de la capital vizcaína por las tropas de Franco, era una gran victoria de estas tropas, el alto mando de Valencia nos aclara su artimaña y nos asombra con su argucia: el triunfo es de los rojos.

El conseguir que el enemigo ocupe una población que se defiende. Obligarle a que entre en ella, u que se embarce con sus problemas y ponga en marcha de nuevo toda su industria y toda su riqueza,

Perfil del día

Cuando trazamos estas líneas, no han llegado aún los despachos extranjeros de última hora, en que esperamos informes de la reunión celebrada por el Comité de No Intervención. Después de la retirada de Alemania e Italia del sistema de control naval, se atribula de antemano especial interés a la reunión de Londres, aguardándose con expectación en los medios internacionales.

Y no sólo por los acontecimientos registrados desde la anterior reunión, sino porque en esta otra de ayer había de darse a conocer el proyecto de Londres sobre un nuevo sistema de control naval a cargo de Inglaterra y Francia. Pero, aunque en este momento desconocemos lo ocurrido en la sesión plenaria del Comité, sabemos desde la víspera lo esencial acerca de ella; esto es, la actitud de Italia y Alemania. Contraria al nuevo proyecto británico.

Recela que sea parcial a favor de los rojos de Valencia. Y con sobrada razón, después de la experiencia lamentable a que se refirió Hitler en su discurso del domingo en Wuerzburg. Había ya mucho motivos para temer semejante parcialidad. Pero la negativa de Londres y París al acto colectivo de protesta, solicitado por Alemania a causa de la agresión roja contra el «Leipzig», ha colmado la medida del recelo, sobre demostrar palpablemente, como observó el fúhrer canchiller el domingo, la inconsecuencia de esos países democráticos que propugnan el entendimiento colectivo, pactan unos compromisos, y luego rehusan cumplirlos en los casos en que no les conviene.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy. En Vizcaya, se ocuparon las alturas al lado del ferrocarril minero al Oeste de Peña Helada. El enemigo fué castigadísimo, abandonando numerosos muertos. A las 12,30 se ocupó Valmaseda, continuando su progresión hacia el Oeste, nuestras tropas, que ocuparon El Sabugal, San Miguel, Anongla, Portelo y Antillano; al llegar a Valmaseda se entregó una compañía enemiga del batallón Avellaneda, que, formada con sus oficiales, rindieron honores a nuestras tropas. Pasan de 500 los milicianos presentados en los distintos sectores del frente. También se ocupó La Nevera, La Gardea y una fundición próxima de trabajos de plomo y estaño, que los rojos tenían preparado para destruir por voladura, lo que se evitó con la rápida llegada de nuestros soldados.

El mal tiempo reinante no fué obstáculo para evitar el avance de las tropas nacionales, dado el alto espíritu y arrojo de nuestras fuerzas, a las que nada detiene.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Sin novedad, con tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—En Aragón se operó en el sector del Gállego, ocupando importantes posiciones, que aseguran la carretera de Briesca y el pueblo de Sabiñigo, de las agresiones enemigas. Se han cogido varias ametralladoras, tres fusiles ametralladores, 50 fusiles y otro material aún sin clasificar.

Frentes de Madrid, Avila y Soría.—Tiroteos y cañoneros.

EJERCITO DEL SUR.—Se han avanzado nuestras líneas a las alturas que dominan la presa y el pantano de Guadalmediano, asegurando las nuevas posiciones el dominio de 100 kilómetros más de territorio, así como el riego de los campos de Córdoba. Los rojos abandonaron, en una de las posiciones conquistadas, una veintena de muertos. En los demás frentes de este Ejército, sin novedad.

Salamanca, 29 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

constituye la máxima finura estratégica.

Quizá nos obligue el alto mando de Valencia a tomar Santander. Conveniría que tuviéramos un poco más de prudencia. Las tropas del Ejército nacional son capaces de caer en las celadas que se les tienden y entrar en la capital montañesa sin pensar que de esta forma el Gobierno Negrín conseguirá una nueva y resonante victoria.

Estamos perdidos.

Nuestras columnas del Sur, Inician su avance

Sevilla.—Las columnas nacionales que operan por el sector Sur, han iniciado un avance hacia el pantano de Guadalmediano, habiendo tomado posiciones importantes en sus proximidades y habiendo recogido numerosos muertos y prisioneros.